

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm 190

UNA peseta al mes.

AÑO IV.

Palma Sábado 17 de Marzo de 1894

NUM. 1028

Aprendices

En esta imprenta se necesitan dos que sepan leer.

UN RECUERDO GLORIOSO

Bajo este epigrama publica nuestro colega *El Ejército Español* el siguiente curioso relato:

«Estos días ha salido á la venta, con otros varios buques viejos, la corbeta «Tornado» que apresó al famoso buque filibustero el «Virginus».

Con este motivo, un colega, ha recordado aquel hecho glorioso para la historia de la pobre corbeta, que se vende hoy por inservible.

Era en los días en que con más fuerza ardía la guerra de Cuba.

Túvose noticia de que un barco norteamericano, el «Virginus», conducido á bordo armas, municiones y buen número de filibusteros á las órdenes de D. Bernabé Varona (a) *Bembeta*, se aproximaba á las costas de Cuba.

El «Tornado», mandado por el comandante Castilla, recibió la orden de perseguir al barco filibustero.

Los marinos españoles lograron ver el «Virginus», pero el buque insurrecto andaba más que el español.

No se desalentó por ello el bravo comandante del «Tornado», antes bien, mandando cargar las calderas, se lanzó en persecución del «Virginus».

La historia naval no tiene nada parecido á aquella persecución loca, heroica y frenética. Los del «Virginus» sabían que huían de la muerte al huir del «Tornado» y volaban sobre las olas; el barco español sabía que estaban fijas en él las miradas de la patria, y acometió la empresa, al parecer imposible, de quebrantar las leyes de la mecánica.

He oído asegurar que los maquinistas, que eran ingleses, se negaron á forzar la máquina, asegurando que el intentar lo equivalía al suicidio.

Entonces Castilla dió orden para que se encargase de ella un marinero español.

Lo que entonces pasó raya en lo maravilloso. El «Virginus» huía, pero el «Tornado» acortaba cada vez más la distancia: el vapor brotaba por las junturas del casco, la chimenea, enrojecida como una brasa, apenas si podía dar paso á las enormes bocanadas de humo que se escapaban de la caldera.

—No importa—gritó el capitán, tenemos madera.

Y la obra muerta, hecha astillas, fué á parar al fondo del hogar.

Tampoco fué bastante... Entonces se echó mano á cuanto podía arder, y tras de la madera del barco fueron á alimentar el fuego, los muebles, la manteca que se llevaba á bordo, los jamones y el tocino de la despensa...

Al fin el «Virginus», alcanzado en su carrera, impotente para huir, se entregó á merced del vencedor.

Veinte años hace ocurrió el glorioso suceso; en este período, el «Tornado» ha recorrido todo el triste período de su decadencia. La fiebre de aquellas horas terribles le dejó herido de muerte, y hoy en la playa de Barcelona, inservible, podrido el casco y emohescido el herraje, evoca, con el recuerdo de su gloria, las melancólicas ideas que asaltan al ánimo en presencia de las grandes ruinas.

DIVERSIONES INOCENTES

DE LOS YANKEES

Acercá de la lucha pugilística entre los célebres campeones Corbett y Mitchell, dice *Las Novedades* de Nueva York, leído hoy á Madrid:

«El saqueo capitalístico del día en los Estados Unidos, al que dedican los principales periódicos una, dos ó más páginas con profusas ilustraciones; el asunto de que se habla en los tranvías y elevados, en las aceras y por todas partes, es la gran rifa librada por los boxeadores Jaime Corbett, natural de California y campeón de los Estados Unidos, y Carlos Mitchell, campeón de Inglaterra.

Haec cerca de un año que se venía preparando esta pelea, que excitaba siempre vivísimo anhelo por tratarse de dos individuos, que, poseyendo en grado sumo la agilidad y la destreza y cuyas casualidades en general se consideraban poco más ó menos equilibradas, podrían presentar una lucha reñida, prolongada, y por lo tanto interesantísima.

Los que esto entendían y esperaban, se engañaron. El combate libróse ayer, resultó brevísimo; revelando la superioridad inmensa del boxeador norteamericano.

Como decíamos, los combatientes cruzaba una apuesta de 10.000 pesos (cinco mil cada uno) y el *Duval Club*, bajo cuyos auspicios se verificó la pelea, había ofrecido por añadidura un premio de 20.000 pesos.

Después de muchos dimes y diretes acerca de las probabilidades del combate, éste dió comienzo poco después de las tres de la tarde en un gran anfiteatro de madera erigido á toda prisa en las afueras de la ciudad por orden del *Duval Club*. Los espectadores, unos dos mil quinientos, desde rústicos bancos de pino que aún no habían soltado la nativa resina, y muchos de ellos sin techo sobre sus cabezas presenciaron el combate, que tuvo lugar en un cuadrilátero limitado por cuerdas, sobre un tablado que se alzaba en el centro del local.

Corbett era el favorito en las apuestas, y al presentarse en el ring, poco después de la una, fué recibido con aclamaciones ensordecedoras. También tenía Mitchell muchos amigos que no dejaron de vitorearlo de lo lindo, cuando se dejó ver bastante más tarde.

La pelea duró poco más de ocho minutos, constando sólo de tres rounds, y está descrita en breves palabras. Al adelantarse Mitchell á dar la mano al campeón de los Estados Unidos, éste, que tenía con él los mejores motivos de inquina, le negó su diestra, lo que motivó un epíteto injurioso por parte del inglés.

Esto sirvió para encender más la sangre del californiano, que desde los primeros pases puede decirse que no le dejó punto de reposo al inglés.

En el primer round se alcanzaron mutuamente en el cuerpo y en la cabeza á ambos combatientes, dividiendo casi por igual los honores, si bien era ya notorio la superioridad del americano; en el segundo y el tercero, éste peleó furioso, olvidando casi las reglas del combate, sin atender más que á aporrear á su adversario y derribarle, lo que pudo lograr por varias veces. Al fin un puñetazo en la quijada, más fuerte que los demás, privó á Mitchell de sentido y decidió la batalla en favor de Corbett.

El inglés fué conducido á su esquina con la nariz rota y chorreando sangre por varias partes.

Las autoridades locales, que habían permanecido inertes en tanto duró la batalla, se acordaron de la ley una vez terminada aquella, y redujeron á prisión á los dos combatientes, así como á otras personas de las directamente interesadas en arreglar la pelea, entre ellas varios miembros del *Duval Club*.

A los boxeadores se les impuso 7,500 pesos de fianza, que aportaron, y á los demás 2,500.

Si las autoridades hubieran procedido á la detención antes de la pelea, tal vez habría habido un motín de incalculables consecuencias.

Porque la mayor parte de los especta-

dores era gente de armas tomar, dispuesta á hacer un disparate.

Se calcula que el producto de las entradas ha dado al *Duval Club* no menos de 60.000 pesos.

Con esto, aun descontando los 20.000 del premio, hay para pagar á los abogados de la defensa.

Y aun para correr una juerga.

CARTA DE MADRID

Madrid 13 de marzo

Si como dice el refrán: nunca llueve á gusto de todos, ¿cómo formarse un Ministerio que no sea recibido con las uñas por una parte más ó menos importante de la opinión?

Repiten hoy mismo algunos periódicos, que el Ministerio, tal como ayer apareció constituido, era el mismo que tenía resuelto *in pectore* desde el primer momento el Sr. Sagasta.

Insisto en negarlo y añado ahora que si mi creencia no está ajustada á la verdad, el señor Sagasta la erró, pues lo principal de cuanto contra el nuevo Gabinete se escribe no se habría dicho, si no hubiesen mediado las visitas y conferencias que durante tres días tanto dieron que decir.

Conviene los periódicos en que el Gabinete actual representa el triunfo del Sr. Moret. Quizá sea así, más en este caso no le debe á sus intrigas y diligencias sino al hecho de todo punto evidente, de haber desertado el señor Gamazo. Poco menos que de rodillas le han pedido unos y otros que continuara siendo ministro, ofreciéndole para ello incondicional apoyo. Se ha solicitado de él, en vista de su respuesta negativa, que indicara un ministro que le representase, y á esta demanda no accedió. En suma, la situación llegó como quien dice á ponerse á sus pies sin lograr convencerle. El señor Gamazo, pues, no es ministro porque no le ha dado la gana de serlo y si esto puede importarle poco al país, deben tenerlo muy presente los diputados y senadores liberales en sus próximas deliberaciones.

No creo que la ausencia del Sr. Gamazo prive de popularidad y de importancia al Gabinete liberal, pero sí afirmo, habiendo en cuenta lo que se dice y refiere, que habia de encontrar en él y en los suyos, no pocos obstáculos. No uno ni otro, pero sí muchos afirman á voz en cuello que no se le han guardado al señor Gamazo las necesarias consideraciones, y como la naturaleza humana cree con tanta facilidad cuanto la halaga y favorece, los gamacistas y el Sr. Gamazo llegarán á convencerse de que así ha sucedido. Por lo cual para mí es evidente se determinará una profunda división en el seno del partido liberal que habrá de ser su muerte, si el señor Sagasta no subviene con resolución y energía á las primeras dificultades.

Por lo demás, sucede lo que en casos tales sucedió siempre en este país, donde el espíritu de oposición pesó siempre tanto. Ha bastado que el señor Gamazo quedase fuera del Gabinete para que en él se fijen las simpatías de no pocos para quienes era indiferente. Periódico hay que habiéndole puesto durante días y días de oro y azul, sale ayer á su defensa, colocándole sobre los cuernos de la luna.

De esta política personal no está exento pueblo alguno, mas es lo cierto que en España se practica en proporciones extraordinarias.

Consiste esto en que son muchos los políticos mas atentos á su provecho personal que á las ideas. Felices nosotros que no aspirando á posiciones ni á ganar influencias, sólo nos regimos por lo que consideramos más favorable á los intereses de la patria y de la libertad.

Si hubiéramos llevado en el último juego político alguna apuesta, por poco importante que fuera, alguien diría al leer mi juicio sobre el actual ministerio, que yo tenía mi favorito y que por haber ganado aplaudía. Nada de eso: prefiero los liberales á los conservadores, pero dentro de los liberales, me es de todo en todo indiferente que sea ministro uno ó que lo sea otro, y por eso, si no lloró la derrota del elemento gamacista, deba ser á que jamás creí en las ventajas de su plan económico.

Reconoció en su día, y sigo reconociendo, todo lo salvador de la idea tan hábilmente expuesta en la fórmula preautopuesto de la paz. Sostuve así la conveniencia de imponer sacrificios al país, aumentando los ingresos y disminuyendo los gastos. Pero declaré, y mis lectores lo recordarán, improcedente las más de las reformas por el señor Gamazo discurridas ó reclamadas. La supresión de capitanías generales, me pareció chico remedio; la supresión de juzgados y de salas, inconveniente; absurdo el estanco; mal discurridas las reformas arancelarias, y de esta suerte, al dejar el Gobierno el Sr. Gamazo, pareceme como que he triunfado.

Reconozco, sin embargo, que de este triunfo pueden decir los liberales lo que Píro después de la batalla de Heraclea: «con otra victoria como esta habré perdido la campaña». Cuéntase que un exministro decía ayer: «esta es nuestra última muda». Y no lo hubiera sido añadido yo si los conservadores no se hallaran *in puribus naturalis*.

Mandan aun y mandarán los liberales por la incapacidad de los conservadores, mas dure esta mucho ó poco tiempo entiendo yo ha de ser muy difícil un nuevo ministerio liberal. Solo en el caso imposible entre nosotros de un traslado de jefatura como el hecho por Gladstone en favor de Rosebery, sería factible alargarse mucho tiempo su mando.

Convencido de ello paréceme hasta irritantes los rumores extendidos en algunos círculos y recogidos por más de un periódico, de que el actual Gabinete es puramente de transición y de verano, para dar lugar á la formación de otro de más talla en el que quepan juntos algunos sagastinos, los gamacistas y los posibilistas.

Año y medio llevó el ministerio de Estado sin proveer, por reservarse según se decía á un posibilista, y con efecto aun cuando las crisis han menudeado, el Sr. Sagasta no ha hecho caso alguno de los posibilistas que se inclinaron á la derecha. Salir ahora con el registro de que eso se deja para otro ministerio lo encuentro hasta de mal gusto.

Los posibilistas no han entrado en el Gobierno porque el Sr. Sagasta no ha querido y no hay razón para creer que aquello que le pareció durante año y medio mal, haya de parecerle bien más adelante.

Materia es esta acerca de la cual habré de hablar cualquier día de estos, por ser de actualidad y para nosotros de no escasa importancia.

Felipe.

LA MONJA ARREPENTIDA

Era natural que *El Siglo Futuro* interviniera también en el asunto de la monja arrepentida; pero en la forma y manera que el periódico carlista interviene en todas las cuestiones.

Como creemos un deber del periodista dar cuenta de todas las versiones que circulan en todos los asuntos, publicamos á continuación las que circulan por la prensa.

Véase ahora lo que dice *El Siglo Futuro* sobre este asunto:

«Rectificarán los diarios liberales? Estamos autorizados para manifestar

al público que no hay en la cuestión deplorabile de la monja lega, cocinera de las Salesas, sino su misma declaración que el juez de guardia entregó á varios redactores de periódicos liberales que se acercaron á las puertas del monasterio.

Y todo ello consiste en una grandísima tentación de la Sor Isidra de salirse del claustro al siglo: y que no accediendo por causa de caridad á sus intentos, ni su prelado ni sus directores, dió el paso doloroso que ya es público. No consentían las entrañas de caridad de una superiora de un convento ejemplarismo dejar salir al mundo á una religiosa-lega pobrísima, corta de entendimiento, sin recursos y sin familia que la recogiese, pues parece que solo vive su anciano padre, enfermo en un hospital. Por lo demás, no hay más delito en el asunto que un exceso de caridad por parte de la Comunidad en salvar un alma consagrada á Dios, y el empeño de ella en perderse.

No entienden los tribunales seculares en el asunto; porque al inquirir el delito que se les denunció, no lo encontraron, sino que halló el juez de guardia á Sor Isidra en su celda, buena, sana y robusta, declarando que nadie la había maltratado. Está, pues, el caso todo, como procede, en manos de la autoridad ordinaria eclesiástica de la diócesis matritense.

El juez delegado para esta causa puramente eclesiástica, es el Ilmo. Sr. don José Fernández Motaña, y notario habilitado al efecto el Sr. D. Carlos Díaz Guijarro; y actualmente están tramitándose y efectuando las diligencias conducentes para obtener la correspondiente licencia del reverendísimo señor Nuncio de Su Santidad, y poder dar así la libertad á la susodicha hermana lega-salesa.

En cambio El Resumen tiene otras noticias muy distintas por cierto, de las expuestas por el periódico carlista, pues dice que la causa ofrecerá un aspecto muy distinto del que le atribuye la prensa, en cuanto la monja sea depositada y se vea libre de ciertos temores, que bien pudieran ser la causa de que sus declaraciones no sean todo lo explícitas que deben ser para que el público satisfaga cumplidamente la impresión que le ha producido el relato de este anómalo suceso.

El rumor de que todo había concluido ayer y que Sor Isidra estaba fuera del convento, no se ha confirmado.

EL DUQUE DE CAMBRIDGE

Llegó ayer á Madrid y se hospeda en el Hotel de la Paz. Jorge Federico Guillermo Carlos, duque de Cambridge, conde de Tipperary, barón de Culloden, nació en Londres el día 26 de Marzo de 1849, y es hijo del príncipe Adolfo, duque de Cambridge y de Agustina, princesa de Hesse Cassel.

Es comandante en jefe del ejército inglés, coronel de los Granaderos de la Guardia, y del regimiento de infantería de Bengala, núm. 20, y caballero de la Orden de la Jarretierra.

Contrajo matrimonio con Luisa Fitz, hija de mister Ferebrother, la cual murió hace cuatro años.

Es nieto de Jorge III, rey de la Gran Bretaña y de Irlanda, y de su matrimonio con madame Fitz tiene tres hijos: Jorge, Augusta Carolina, casada con Federico Guillermo, gran duque heredero de Mecklemburgo Strelitz, y Maria Adelaida, que casó con Francisco, duque de Teck.

El Duque

En la Embajada de Inglaterra

Anoche, á las ocho, se celebró en el palacio de la embajada de Inglaterra, situado, como es sabido, en la calle de Torija, el banquete en honor del señor duque de Cambridge.

Se sentaron á la mesa, además de Sir Henry Drummond Wolff y su distinguida esposa, el ministro dimisionado de Estado, Sr. Moret, el Nuncio de Su Santidad en España, los duques de Medina Sidonia, los de Sotomayor, los de Sexto, la duquesa viuda de Bailén, los duques de Alba, los del Infantado, Sir George Bonham y su esposa, el introductor de embajadores señor Sarco del Valle, el general Sir Reinold Gipps y el coronel Davidson, agregado militar á la embajada.

El banquete se sirvió con arreglo al siguiente menú:

Consummé á la Florentine.—Filet de soles á la Joinville.—Jambon de York aux épinards.—Selle d'agneau á l'anglaise.—Pâté de Stransbourg en croûte á la gelée.—Punch au kirsch.—Dindon neaux truffées.—Rôti au cresson.—Salade á la D'Estray.—Asperges branche sauce hollandaise.—Petits condés.—Canapés au Chester.

Concurrieron á la recepción de la embajada las señoras duquesas de Tetuán, Valencia, San Carlos y Montellano; las marquesas de la Romana y de la Laguna; condesas de Villagonzalo, Sclafani, San Rafael y Benomar; el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo y su señora, la señora baronesa de Wedel, la señora viuda de Arcos; los embajadores de Austria, Francia é Italia, el embajador de Alemania con su señora é hijas; los ministros de los Estados Unidos, Brasil y Países Bajos con sus familias y otras muchas personas de la alta y distinguida sociedad madrileña.

NOTICIAS

De Mahón

Muchos dueños de embarcaciones fondeadas en el puerto se quejan, con sobrada razón, de que la Fábrica de Gas desagüe en el mar la sustancia conocida por Blak varney, que ensucia y estropea las dichas embarcaciones. También los mariscadores se lamentan ante el peligro de que el Blak varney pueda perjudicar y aún desaparecer los mariscos, resultando grave perjuicio á los del oficio, que no tienen otra manera de vivir.

Sería de desear que por quien corresponde se tratara de evitar estos perjuicios; pues que tan respetables como los de la Empresa del gas son los intereses de los pescadores y mariscadores de este puerto.

Después de haber tomado posesión de la Canongía Dignidad de Arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral el Licenciado D. Pedro Martí Sanchez, Capellán de honor de S. M., salió ayer para Madrid, punto de su residencia.

Por Real orden de dos del actual se ha concedido un mes de próroga, para posesionarse de su cargo, al inspector interino de esta Delegación D. Camilo Pardo.

Habiendo indicado el Sr. Delegado del Gobierno á las Compañías de navegación «Mahonesa de Vapores» y «La Menorquina», que en breve debían remitirse á Barcelona los cuadros y demás obras de los artistas de esta isla que han de figurar en la Exposición de Bellas Artes que ha de celebrarse en aquella capital, dichas Compañías han ofrecido conducir gratuitamente todo cuanto tenga relación con el indicado certamen.

El Sr. Delegado nos ruega demos en su nombre las más expresivas gracias á ambas Sociedades por su laudable ofrecimiento.

En la tarde de ayer una de nuestras barcas pescadoras cogió á la entrada del puerto diez palominas, pescado que desde mucho tiempo no se había visto en el mercado, habiéndose vendido hoy al precio de cincuenta céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Telegramas

El Gobierno civil en Madrid.—Dimisión del gobernador general de Cuba

Madrid 14. Es ya oficial la aceptación del Gobierno civil de Madrid por el duque de Tammes.

Ha dimitido el gobernador civil de la isla de Cuba, general Calleja.

Indicase para reemplazarle, al general Dabán.

De Melilla

Madrid 14. Conforme adelanté se embarcan en Melilla hoy las tropas de la división que regresa á la Península.

También marchan todos los individuos que quedaron del reemplazo de 1889, licenciados por el último decreto.

El general Martínez Campos va directamente á Melilla desde Mazagán.

La recepción será solemne, tomando en ella parte las autoridades marroquies del campo riffeño.

Los que marchan.—La voladura del «Cabo Machichaco»

Madrid 14.

El Sr. López Puigcerver ha sido recibido por la reina regente en audiencia de despedida. El ministro saliente de la Gobernación marcha á Villaviciosa, de donde no volverá hasta despues de Pascuas.

Para ir á Palma de Mallorca, el señor Maura ha tomado esta tarde el expreso de Barcelona.

La Comisión técnica que ha de dirigir la voladura del casco del «Cabo Machichaco» sale hoy mismo para Santander. En la ciudad persiste la ansiedad, ante la inminencia de una nueva catástrofe.

El ministro de la Gobernación, señor Aguilera, se ha ofrecido á asistir á la operación de la voladura, y trabajar eficazmente en secernar los ánimos contrabados.

Ultramar

Madrid 14.

El ministro de Ultramar ha recibido en su despacho á los señadores y diputados por la isla de Cuba, adheridos á la Unión constitucional.

El Sr. Romero Robledo ha llegado la voz del grupo, para exponer sus agravios y las esperanzas que fundan en el ministro.

El Sr. Bacerra ha hecho un llamamiento al espíritu de concordia de todos los cubanos, necesario para que arraiguen las reformas que cree necesario implantar en la gran Antilla.

Tengo entendido que es oficial la aceptación de la dimisión del general Calleja, gobernador general de Cuba. No hay otro candidato á este cargo que el general Dabán, que indique.

Para la subsecretaría del ministerio de Ultramar, que deja vacante el Sr. Guerra se ha prescindiendo de D. José Sagasta. Indicase al S. Corrales.

Los funcionarios gamacistas

Madrid 14.

Los amigos del Sr. Gamazo, que ocupaban altos cargos, se niegan á retirar las dimisiones presentadas.

El Sr. Gamazo se lo ha comunicado así al presidente del Consejo en una entrevista que con él ha tenido hoy.

El regreso de la embajada

Cádiz 14.

Ignórase ahora en qué puerto de la Península desembarcará el general Martínez Campos.

Debido á las órdenes del ministro de la Guerra, el general Chinchilla, comandante de este cuerpo de ejército ha marchado sin esperar más.

La despedida que se le ha hecho ha sido puramente militar.

Dícese que el ministro de la Gobernación, á pesar de todo eso, acaba de ordenar al jefe especial de vigilancia que espere en Cádiz.

Los insurrectos piden parlamento

Paris 14.

El almirante Saldanda de Cama, reducido á la protección de Portugal, está negociando la terminación de las hostilidades con la condición de que salgan libremente los sublevados para el extranjero.

El presidente Peixoto no acepta más que la rendición incondicional.

Los pocos buques sublevados en la bahía no han podido resistir la acción combinada de las baterías de tierra; á cuyo fuego no han contestado. Al cabo de tres horas han izado bandera blanca.

El restablecimiento de la paz en el Brasil está muy próximo.

Seccion Insular

BIEN VENIDO

La llegada del Sr. Maura ha sido una verdadera sorpresa. Sus amigos íntimos, sus parientes próximos, las autoridades y cuantas personas tienen correspondencia íntima con el ex-ministro de Ultramar, negaban anteayer que el Sr. Maura hubiese salido de la corte.

Sin embargo ayer mañana en el muelle esperaban al Sr. Maura el Gobernador de la Provincia, el senador Sr. Salas, los Diputados señores Guasp y Bosch y varios individuos de la familia que le acompañaron hasta su casa.

El hecho de haber empavesado el *Cataluña* á su entrada en el puerto ha contribuido á difundir la noticia de la llegada del Sr. Maura, siendo muchos los amigos políticos y particulares que han pasado á saludarle en casa de su madre donde se hospeda.

Respetamos las causas que haya tenido el Sr. Maura para llegar á Palma tan inesperadamente.

Su modestia ha querido á toda costa evitar la recepción solemne que sus amigos políticos le hubieran tributado, entendiendo quizá que cuando tantas desdichas pesan sobre la patria es impropcedente el regocijo.

El Sr. Maura despues de la ruda lucha sostenida en el parlamento y en el ministerio, defendiendo su plan de reformas ultramarinas, necesita descaosar y no hemos de ser nosotros los que hablámoie de las angustiosas necesidades de la patria chica, contribuyamos á turbar la plácida tranquilidad que á buen seguro anhela junto á su anciana madre.

Solo un ruego le hemos de dirigir al darle la bienvenida, el de que antes de dejar su Mallorca querida, de la que con efusion le hemos oido hablar, recorra las comarcas de Felanitx, Manacor, Campos, Porreras, etc., donde los propietarios de vides arrancan las que respeta la Filoxera, se haga cargo de la profunda crisis por que atraviesan la agricultura y la industria, y estudie uno por uno los problemas cuya solución se impone, como es el del derribo de las murallas y la higienización de Palma.

Libre hoy de los graves deberes de consejero de la corona, los cuales le impedían conocer de cerca nuestras necesidades, podrá defender con su palabra incomparable como diputado mallorquin, los proyectos de ley que tanto las han de mitigar.

Si las prohija con cariño, si las atiende solícito, Palma no olvidará jamás á quien tanto vale.

Ya que desde el banco azul nada pudo hacer por Mallorca, tómese la revancha desde el rojo escaño de Diputado de la nación.

Segun datos particulares que se nos han proporcionado, el resultado de la descarga del *Ciudad de Reus* ha sido el siguiente:

Table with 2 columns: Dia and total de bocoyes. Rows include Dia 12, 13, 14, 15 with corresponding totals.

Resumen

Table with 2 columns: CARRRETADAS and BOCOYES. Values: 781, 3905, 589.655

Suponemos que el resumen de la Aduana será el mismo que el que arrojan los datos que apuntados quedan y que proceden del que ha mostrado interés en intervenir la descarga de petroleo del *Ciudad de Reus*.

Un apreciable suscriptor y accionista de la Sociedad General Mallorquina en carta para nosotros muy laudatoria, nos remite una carta destinada á la publicidad, en la cual trata de la iniciada división que pasa latente existir entre algu-

nos de los mas poderosos tenedores de acciones.

Pasando por alto los inmerecidos elogios que nos tributa, publicaremos con sumo gusto el razonado trabajo que nos envia.

Va picando en historia lo que uno y otro dia se repite en la Audiencia con la constitucion del Jurado, lo cual no se lleva á cabo por la falta de asistencia.

Ayer tuvo que suspenderse en dos ocasiones la vista de una causa instruida por homicidio, declarando inconcusos en la multa de 50 pesetas á los jurados que sin justificado motivo faltaron.

Entendemos que se debe ser inexorable con los que den lugar á que se prolongue la situación aflictiva de los reos y se retarde la administración de justicia.

Ha obtenido el título de Licenciado en derecho en la Universidad de Barcelona, nuestro paisano don Sebastián Cañellas y Gazá á quien felicitamos.

Según noticias, ya no viene á trabajar en el Circo, la temporada de Pascuas, la compañía de zarzuela que dirige el señor Rius y de la que forman parte las distinguidas tiples Sra. Verdechó y Rodríguez, que tantos aplausos conquistaron en las últimas temporadas.

Mañana, en la Santa Iglesia Catedral, Dios mediante, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo verificará la bendición de las palmas y ramos y luego las distribuirá á los señores Capitulares, Clero, Ayuntamiento y fieles que asistan á la ceremonia.

En la misa mayor se cantará con orquesta el *Passio*, inspirada composición del maestro don Joaquín Sancho, cuyas notas impresionan los corazones de los verdaderos católicos.

Por la tarde en las iglesias de la Piedad, Santa Catalina de Sena, Santa Magdalena y San Jerónimo tendrá lugar el piadoso ejercicio de las siete palabras que pronunció Nuestro Señor Jesucristo desde la Cruz.

En la Piedad se practicará con meditación y las asiladas cantarán el *Stabat Mater*; en las demás iglesias predicarán uno de los Padres filipenses, el P. José Auba y Don Juan Barceló respectivamente.

El ilustre doctor D. Pedro Martín Arcipreste de la Catedral de Menorca, ha salido para Madrid. Le deseamos un feliz viaje.

En las oficinas de la Alcaldía de esta ciudad ha sido depositado un tenedor de plata que fué encontrado en la vía pública.

A causa del fuerte viento que sopló durante todo el dia anteayer, hubo precisión de reforzar las amarras de los buques surtos en nuestro puerto.

En algunas casas hubo cristales rotos y se tomaron precauciones á fin de evitar mayores daños.

Programa de las piezas que tocará la música del Regimiento Regional mañana de doce á dos en el paseo del Borne:

- 1.ª P. D. El Ataque, Ruiz.
- 2.ª Sinfonía La Sirena, Auber.
- 3.ª Fantasia de la ópera Africana, Blancheteau.
- 4.ª Fantasia del Duo de la Africana Juanaur.
- 5.ª Jota id. id. id.

Desde hace algunos dias, aparecen embadurnadas con aceite súcio, las puertas y mostradores de la calle de Jaime II; seria conveniente que la Guardia nocturna se pusie-

ra al acecho á fin de castigar al delincuente.

Ayer á las primeras horas de la tarde, en una yeseria del *Hort des cá*, un hombre llamado Pedro Bizañez, de 72 años de edad, tuvo la desgracia de caerse dentro del horno, quedando en el acto completamente carbonizado.

Dios le haya acogido en su seno.

Durante la temporada de Pascuas se darán funciones dramáticas en Santa Margarita, en el teatro de la sociedad *La Juventud*, bajo la dirección del aficionado D. Miguel Roca.

Anteayer se lesionó fuertemente la cabeza, un hombre que estaba dentro de un bote, en el *Mollet*, por haberle caído uno de los remos que tenia levantados para que le sirvieran de toldo.

En relación, que publica el *Boletín Oficial* de licenciados de Cuba á quienes se han liquidado alcances figuran por los siguientes:

Antonio Grimalt Vidal . . .	52
Guillermo Miralles Bibiloni . . .	80'89
Pedro Más Soles	68'84
Tomás Mora Vila	58'59
Tomás Sanjuan Pascual	58'14

Ha sido desestimada por Real orden la instancia que D. Francisco Piña habia dirigido al Ministerio de la Gobernacion, respecto á lo establecido por el Ayuntamiento de esa capital sobre carruajes que no están comprendidos en las tarifas de los que satisfacen impuestos al Estado. En su consecuencia, se ha declarado que la municipalidad de Palma puede solicitar autorización para cobrar arbitrios sobre dichos vehículos.

A las nueve y media de la mañana llegó ayer, procedente de Barcelona el vapor *Cataluña*, con 11 pasajeros, el correo y variada carga.

Por telegrama se supo la feliz llegada del *Lulia* al puerto del Grao á las diez.

Se están reparando las calderas al vapor *Bellover*, por cuyo motivo salió ayer tarde para Barcelona el *Cataluña*.

La compañía ecuestre que dirige el Sr. Feijóo, dará mañana dos funciones, por la tarde en la Plaza de Toros y por la noche en el Circo.

El lunes, festividad de San José tendrá lugar la última función en el Teatro Circo.

Ayer, cerca la *Torre den Pau*, fué arrojado un hombre al mar, al practicar la maniobra en la vela de un falucho de pesca, siendo recogido por otro falucho que se encontraba por aquellas inmediaciones.

En la Plaza del Temple volcó ayer un carrito al chocar con un carro cargado de leña.

El conductor quedó con varias contusiones.

Uno de los vecinos de Carinena se ha tomado el trabajo de probar que no es tan raro como habian creído las gentes el hecho de que la Pascua de Resurreccion caiga en 25 de Marzo.

De su estudio, prolijo y laborioso en grado sumo, resulta que esto ha ocurrido ya 34 veces desde el principio de la Era Cristiana, y ha de ocurrir otras 24, hasta el año 3.000 sin contar el actual.

He aquí el curioso cuadro:
42, 53, 137, 148, 479, 490, 563, 574, 585, 658, 753, 764, 848, 927, 1022, 1095, 1106, 1190, 1201, 1212, 1296, 1380, 1459, 1543, 1554, 1653, 1674, 1731, 1742, 1883, 1894, 1951,

2035, 2046, 2103, 2187, 2190, 2198, 2255, 2266, 2323, 2407, 2418, 2491, 2559, 2570, 2581, 2627, 2630, 2779, 2790, 2874, 2885 y 2953.

Un marinero del vapor *Bellover*, tuvo la desgracia de caerse anteayer dentro de la sentina, causándose varias contusiones.

Por un agente de vigilancia ha sido puesto á disposición del señor Juez de Instrucción á José Llobera (a) Serós y á Juana Antolina, ésta dueña de una casa de lenocinio de la calle de Bobians, por consentir tallase el primero, en su casa estando 250 ptas. á José Clapés Ribas, natural y vecino de San José (Ibiza).

A las seis de la tarde de ayer emprendió su marcha para Barcelona el vapor *Cataluña*, con la correspondencia, carga, 36 pasajeros y algunos licenciados de artillería é ingenieros.

Ayer mañana tuvo la desgracia de caerse en la explanada de la consigna en el muelle, el padre del primer Inspector Sr. Quílez, habiendo sido conducido á su casa en un coche.

JESUCRISTO MUERTO EN LA CRUZ, es lo que representa el cuadro que inmortalizó á Velazquez. LA SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES, ha hecho una notable copia oleográfica de dicho cuadro, los artistas encargados de esta copia, han estado tan acertados, que excepción hecha del tamaño, nadie lo distinguiría del original. Los suscritores que deseen adquirirla, lean el anuncio GRAN REGALO que publicamos en la cuarta página de este número.

En vista de la grande aceptación que han tenido los aparatos para la curación de las hernias inventados por el reputado especialista señor Vives, dicho señor permanecerá en esta de Palma.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4234, se publica:

Suspensión de las delegaciones y comisiones que hayan sido expedidas contra los municipios de la isla de Ibiza. Real orden dictada en la contienda relativa á aguas públicas de Palma.

Otra ídem desestimando un recurso de alzada contra el Ayuntamiento de esta ciudad.

Aviso de la alcaldía de Palma, sobre imposición de nuevos arbitrios municipales.

Exposición del apéndice al amillaramiento de la riqueza territorial de Sineu.

Vacante de la Secretaria del Ayuntamiento de Capdepera.

Lista electoral de compromisarios para Senadores, correspondiente al municipio de Esporlas.

Venta de una finca situada en Felanitx.

Aviso judicial á los herederos de doña Gertrudis Amorós, acreedores hipotecarios sobre una finca situada en Inca.

Otro á los sucesores de Catalina Serra y Ribas para que contesten una demanda de pobreza.

Venta de una finca en Manacor.

En la sección de la *Gaceta* se insertan listas de militares de Ultramar que han de percibir alcances.

Precios corrientes en el celebrado el día 15 de Marzo:

Almadrón, á 53'35 pesetas el quintal.
Azafrán, á 3'25 pesetas la onza.
Avena del país, de 9'50 á 0 la cuartera.
Id. forastera, de 9'00 á 0'00 id.
Candeal, de 17'50 á 00'00 id.
Cebada del país, de 10'50 á 0'00 id.
Id. forastera, de 10'00 á 0'0 id.
Frijoles, de 22'00 á 00'00 id.
Garbanzos, de 22'00 á 00'00 id.
Habas para ganado del país, de 14'00 á 00'00 id.
Id. id. forasteras, de 17'00 á 00'00 id.
Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 id.

Habichuelas de confite, de 20'00 á 00'00 id.
Id. blancas, de 24'00 á 00'00 id.
Id. negras, de 22'09 á 23'00 id.
Maiz, de 12'00 á 00'00 id.
Trigo, de 17'00 á 00'00 id.

NOTA de las reses degolladas en el Matadero de Palma.

DIA 16			
Bueyes	2	Borregos	2
Vacas	6	Corderos	142
Toros	0	Cabras	4
Novillos	1	Cabrutos	1
Terneros	3	Cerdos	3
Carneros	6	Cerdas	3
Ovejas	3	Lechonas	2

Teatro-Circo Balear

Gran función para el sábado

A BENEFICIO

del simpático artista único en su clase SR. MOSCARDO

En la que tomarán parte todos los artistas de la Compañía.

A las ocho en punto PRECIOS.—Entrada general 2 reales. Niños y soldados 4.

Servicio telegráfico particular

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 16, 1'50 m.

Dícese que será nombrado gobernador de Santander el actual gobernador de Bilbao señor Moncada.

En el Consejo que se celebrará mañana, se tratará la cuestión de nombramiento de alto personal y de la combinación de Gobernadores.

El personal de la Embajada extraordinaria de Marruecos desembarcará en Cádiz.

El general Martinez Campos irá directamente á Melilla.

Madrid 16, 11'45 m.

Para cubrir las vacantes que resulten y las que ya existían, sueñan muchos nombres.

Muchos empleados subalternos están temblando ante la idea de que sean relevados ú obligados á dimitir.

Asegúrase que serán restablecidas las antiguas Direcciones del ministerio de Ultramar.

En las inmediaciones de Barcelona ha ocurrido un choque de trenes, resultando varios muertos y heridos.

Madrid 16, 2'15 t.

En el templo de Santa Magdalena, en Paris, ha estallado una bomba de dinamita, causando la confusión y espanto consiguientes.

Créese que el que arrojó la bomba figura entre los muertos causados por la catástrofe.

Se han hecho varias prisiones de personas que se creen complicadas en el atentado.

La indignación que ha producido es general y se piden severos castigos para los que resulten culpables.

Reinan grandes temporales en la costa cantábrica.

Se han fugado seis penados de la cárcel de Ciudad Real.

Continua inspirando serios temores la crisis obrera de Andalucía.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscritores disfrutaran del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas.

Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes.

Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

GRAN REGALO

A LOS SEÑORES SUSCRITORES DE «EL NOTICIERO BALEAR»

MAGNIFICA PRIMA OFRECIDA POR LA TAN ACREDITADA

SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES

la que a petición de un gran número de personas cristianas ha llevado a cabo una notable reproducción a la oleografía, del magnífico cuadro que representa el

SANTO CRISTO EN CRUZ

POR VELAZQUEZ

Pendiente de cuatro clavos en una tosca cruz, representa Velázquez la muerte del adorable Redentor de la humanidad. Cavados sus pies y apoyados sobre una repisa del mismo madero, le permite al artista dar al cuerpo inerte ese dibujo primorosísimo que sólo puede verse en las mejores estatuas del arte clásico de los tiempos de Pericles. Inclina su augusta y hermosa cabeza sobre el hombro derecho, ocultan parte del rostro sus sedosos y castaños cabellos, lo que no impide al espectador contemplar extasiado aquella noble majestad y dulzura que exprese, aun después de muerto, el Mártir divino. Cubierto su vientre por un paño blanco esmeradamente plegado, y destacadas sus carnes lívidas y acardenaladas por fondo negro, hallase en ese magnífico cuadro cuanto la naturaleza y la historia prescriben. Sencillez, carácter, expresión, franqueza en el colorido, todo está pintado con espere y espontaneidad.

Este SANTO CRISTO, pintado tan magistralmente al lienzo por el inmortal Velázquez, y trasladado a la oleografía, por la SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES, no tiene rival, y se ofrece a todas las familias cristianas suscritas en EL NOTICIERO BALEAR por la insignificante cantidad de PESETAS 250 ejemplar, apesar de ser su valor real de 20 PESETAS y su tamaño de 81 centímetros de alto por 54 de ancho.

Para poder obtener esta notable oleografía por el precio de PESETAS 250 precisa acompañar el adjunto cupón:

Pesetas 250 ejemplar	VALE hasta el 31 Marzo 1894	CUPON PRIMA		VALE hasta el 31 Marzo 1894
		SANTO CRISTO EN CRUZ (POR VELAZQUEZ)		
		ejemplares		
		SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES		
		Representante D. Juan Oliver y Soler, calle de la Cordeleria, número 17.		

Instrucciones

Córtese el cupón y acompañando en plata Pesetas 250 se entregará un ejemplar del SANTO CRISTO EN CRUZ, por Velázquez; en la calle de la Cordeleria, número 17, frente al Hostal de Campos.

Es indispensable la presentación del adjunto cupón para adquirir esta preciosa oleografía.

Los señores suscritores de fuera de esta capital, que deseen adquirir la oleografía que ofrecemos, deben hacerla recoger en casa del representante que indica el cupón, o pueden dirigirse a los Sres. Roldós y C.ª, Rambla del Centro, 37, Barcelona, incluyendo bajo sobre certificado. Pesetas, 4, en sellos de correo, letra de facil cobro o del giro mútuo, y les será enviada franca de porte, de embalaje y certificada. Se suplica que el nombre y dirección sean bien inteligibles.

Aviso importante.—Para mayor comodidad de los señores suscritores, se les hace presente que las horas de despacho serán desde las 7 de la mañana, hasta las 6 de la tarde.

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados o catarras, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR
 DEBILIDAD, CONSUMICION, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, &c.

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN
 Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose a este Centro, único fundado en España con persona teórico-práctico-mercantil que a su vez llevará a cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida a su dirección, regimentando éstas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 55 2.º izquierda.

Isleña marítima

Nuevo itinerario de correos entre esta isla y el Continente que quedará establecido en 1.º Enero próximo:

Salidas de Palma
 Todos los martes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Todos los jueves para Valencia a las 5 de la tarde.

Todos los viernes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Todos los domingos para Ibiza y Alicante a las 8 de la mañana.

Salidas de Barcelona
 Todos los lunes y jueves a las 5 de la tarde.

Salidas de Valencia

Todos los viernes a las 3 de la tarde.

Salidas de Alicante para Ibiza y Palma
 Todos los martes a las 12 de la mañana.

Salidas de Ibiza

Para Alicante: todos los domingos por la tarde.

Para Palma: todos los miércoles a la madrugada.

Se alquila una tienda

Plaza del Socorro núm. 16 con agua de fuente y 3 portales.

Al público

Por cesion hecha por los herederos de D. Guillermo Llofríu se ha hecho cargo de la tienda que aquel tenía establecida en la calle de S. Nicolás n.º 46 su hijo Bartolomé Llofríu y Crespi, quien espera de sus muchos parroquianos seguirán favoreciendo como hasta ahora dicho establecimiento.

Venta

Tanto se alquila o se vende al contado o a plazos, el local que estaba ocupando la fábrica de fosforos de Francia-ro Roca, situada en el «Colomaret» junto a la fábrica de los Sres. Ribas.

Por 4.500 pesetas se

vende una casa algorfa con siete habitaciones calle de la Crianza n.º 8, produce 46 50 pesetas mensuales. Informarán Sindicato núm. 16.

Casa de Huéspedes

Se necesitan tres ó cuatro, trato familiar.—Pelaires 90, 4.º

Se necesita una mujer

anciana para servir dos señoras. En esta imprenta darán razón.

VAPOR DIRECTO

DE PALMA A LAS ANTILLAS.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS

DE PINILLOS SAENZ Y C.ª

Saldrá de este puerto el 26 del corriente mes de Marzo el magnífico y grandioso vapor de acero de 5000 toneladas clasificado A I 100 x del Lloyd



para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana y Cienfuegos con escala en Caurarias.

Admite carga a flete y pasajeros para dichos puntos.

Para mas informes dirigirse a sus consignatarios en esta plaza, Martínez y Planas, San Juan 20 Palma.

FERRO CARRILES DE MALLORCA

En lo sucesivo, a partir del día 15 del mes corriente, el tren mixto núm. 1.º que sale de Manacor a las tres de la mañana, lo verificará a las dos; adelantando una hora su salida.

Palma 6 Marzo de 1894.—El director general, G. Moragues.

Taller de Hormas

Hormas de todas clases y medidas, especialidad en hormas para pies delicados de los callos y contrahechos.

Dando aviso se toman las medidas a domicilio.

Conquistador n.º 22 tienda. Palma de Mallorca.

Academia preparatoria

del año de ampliación para Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la dirección de D. JAIME DOMENECH Profesor auxiliar del Instituto, Sol. 55

A LOS QUINTOS

PARA ULTRAMAR

Los padres que tengan hijos que por el número les corresponda servir en Ultramar y quieran poner sustituto, pueden dirigirse calle de San Bartolomé número 49, en Palma.

Se alquila una tienda

calle de Quint núm. 5 con entresuelos interiores sala y tres dormitorios con puerta de entrada a la escalera núm. 7, comedor y cocina espaciosos, ventilados y buenas luces y agua en abundancia. Informarán Oimos 33-1.º

Nodrizas

Una joven de 26 años y leche de 8 dias desea criar para su casa, sita en Son Roca; no trabaja en el campo. Darán mas pormenores Colón 28 y 32

Seccion Comercial

Movimiento de buques

Dia 16

FONDEADOS
 De Barcelona v. Cataluña c. D. Guillermo Pujol 26 trip. ton. 662, efectos y balija pes. 14 m. Palma.

DESPACHADOS
 Para Barcelona v. Cataluña c. don Guillermo Pujol 26 trip. ton. 662 con efectos y balija m. Palma.

Cultos Sagrados

Hoy sábado.—En la Misericordia continuarán las Cuarenta Horas: exposición a las seis, a las diez misa mayor. A las seis y media de la tarde, continuará el septenario de la Virgen de los Dolores con sermón y la reserva.

En la Merced, a las siete y media, misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistan a ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdón.

En San Francisco, al anochecer, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Corte de María.—En el Socorro, a la Virgen de los Desamparados.

Movimiento local

Hospital civil
 Dia 16.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones varones 1, hembras 0.

Defunciones

Sebastián Moranta Llobet, casado, 64 años, Hostalet d'enl Cañellas resblandeamiento cerebral.—M.ª Magdalena Estades Gallut, viuda, 69 años, Hostalet d' Cañellas pulmonía.—Ana Company Ramonet, casada, 34 años, S. Elias jucusuria.—Maria Abrines Quetglas, 3 años y medio, S. Miguel bronquitis.—Margarita Montaner Llabrés, 10 meses, Cármen bronco neumonia.

Palma.—Imp. de Bartolomé Rotger.